

# Cali

martes  
21 de Abril de 2020  
Santiago de Cali, Colombia

## Habilitan paso vehicular

El paso vehicular para el corregimiento de Pance quedó habilitado tras el colapso de tierra que se presentó el fin de semana. Este lunes se reanudaron las obras públicas de infraestructura.



CALI

# Tamizajes, estrategia para identificar casos sospechosos

**Con testeo de olfato y toma de temperatura se busca contener el virus. ¿Cómo funciona?**

esta se hace con un algodón impregnado de alcohol o vinagre y si la persona detecta el olor la prueba es negativa.

De esta manera “estamos tratando de identificar casos sospechosos alrededor de las casas o los barrios donde hay más casos positivos en Cali y densidad poblacional”, añadió la funcionaria.

Además, el tamizaje tiene el propósito de “identificar cuántas personas hay en cada una de las viviendas e indagar si las personas tienen síntomas respiratorios”, complementó la médica y epidemióloga Norma Patricia Vargas Henao, subgerente de promoción y prevención de la ESE Centro, quien estuvo ayer a cargo de dicha jornada realizada en la Comuna 12.

Si en estos tamizajes se detecta a una persona con temperatura alta o pérdida del olfato, se realiza un reporte en una ficha de seguimiento y se programa otra visita para aplicar la prueba PCR, ya que las pruebas rápidas todavía no se tienen para practicar en Cali. Asimismo, se le recomienda permanecer en aislamiento hasta que se tengan los resultados de la prueba.

En el desarrollo de esta actividad se han encontrado tres casos sospechosos, a quienes se les practicará la prueba de coronavirus para confirmar o descartar la infección.

**Cabe recordar que estas intervenciones se llevan a cabo tres manzanas a la redonda del lugar donde, previamente, se había identificado un caso positivo para Covid-19 y los encargados de realizar la labor de tamizajes de casa en casa es la Secretaría de Salud Municipal a través de las empresas sociales del Estado.**

Hasta la fecha se han visitado más de 500 viviendas entre los barrios Nueva Floresta, Morichal de Comfandi, Marroquín, El Guabal y durante esta semana se espera visitar los sectores de Ciudad Córdoba, El Vergel, Manuela Beltrán, Lleras Camargo, Mojica, Ciudadela del Río, entre otros.

El test y las visitas en los ocho territorios identificados por la Alcaldía de Cali con más casos de Covid-19 y mayor densidad poblacional. “se va a continuar a lo largo de esta semana y la idea es que una vez terminemos con estos sectores, se realicen las jornadas también en otros barrios donde ha identificado alto números de casos”, señaló la secretaria de Salud, Mijerlandi Torres.



Este lunes la jornada de tamizaje se realizó en la comuna 12, en el barrio Nueva Floresta, en busca hacer monitoreo a los casos positivos y hacer cerco del contagio en el sector.



Las personas que hayan sido diagnosticadas con el virus y que no cumplan con la medida de aislamiento, irán a prisión por estar cometiendo un delito que pone en riesgo la vida de toda la comunidad.

## ¿Qué tan efectivas son las pruebas rápidas?

De acuerdo con el epidemiólogo Robison Pacheco, hay muchas clases de pruebas diagnósticas, pero siempre hay una que es la mejor de todas y se le llama prueba de oro, para el caso de Covid-19 esa es la prueba PCR (Reacción en cadena de la polimerasa). Sin embargo, con esta prueba se requiere de mas tiempo para obtener los resultados, es más costosa y se debe aplicar, según el Ministerio de Salud, a personas con sospecha de Covid-19 hospitalizada, en servicio de urgencias o a quienes estén en su casa y presenten factores de riesgo como haber tenido contacto con un caso sospechoso o confirmado, persona adulta mayor de 70 años o cualquier edad pero con comorbilidades, por ejemplo, diabetes, hipertensión arterial, enfermedades cardiovasculares, entre otros; por ello, se ha buscado implementar las pruebas rápidas, llamadas también pruebas serológicas. Estas últimas en mención, la cual se puede conocer los resultados en aproximadamente 15 minutos, sirven para identificar si la persona ha tenido contacto con el virus y así le permite a los profesionales de salud tomar decisiones en cuanto aislamiento, realización de prueba diagnóstica confirmatoria y tratamiento.

“Las pruebas rápidas van a identificar quiénes tienen anticuerpos, si tienen anticuerpos es porque el virus estuvo allí así no haya desarrollado la enfermedad, es decir, lo que hacen es medir si hay una huella en el sistema inmunológico respondiendo contra esos microorganismos. No son tan eficientes”, aseguró Pacheco. Asimismo, el especialista argumentó: “Las pruebas rápidas cometen errores que se llaman falsos positivos o falsos negativos, esos errores se miden en dos características: sensibilidad, es decir, la capacidad que tiene de clasificar correctamente a un porcentaje de personas que estaban enfermas, y la especificidad, que es la capacidad que tiene la prueba de clasificar negativo cuando estaba negativa. Entonces si se equivoca y dice que estaba positivo cuando no lo era, se llama falsos positivos”. Las pruebas rápidas tienen menos sensibilidad que las PCR, y se deben tomar 10 días después del inicio de los síntomas, ya que el virus una vez entra al cuerpo debe interactuar con el sistema inmunológico, generar una carga de virus para que la prueba lo detecte. Según el virólogo Manuel Vargas, “las pruebas rápidas sirven pero tienen limitaciones; el desarrollo de estas pruebas no es muy seguro y hay que saberlo interpretar”.

Asimismo, la jefe de cartera recordó que en todo Cali está propagada la infección.

“No podemos decir que tenemos sectores libres de coronavirus pues en todo Cali está propagada la infección. Hemos seleccionado algunas zonas por el alto índice de contagios y densidad

poblacional, pero toda la ciudad está expuesta. Por eso necesitamos seguir haciendo el llamado para disminuir la curva epidemiológica y que esta semana logremos llegar por lo menos al punto 0,7, es decir, que por cada persona infectada se contagie menos de una”, finalizó la Secretaria de Salud.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota



Redacción de El País

La búsqueda de casos sospechosos o personas que puedan estar contagiadas de coronavirus en las diferentes comunas de la ciudad, sigue activa. Se realiza a través de tamizajes personalizados casa por casa con actividades puntuales como testeo de olfato y toma de temperatura.

Los tamizajes se empezaron a practicar desde el pasado domingo en puntos estratégicos de la ciudad, especialmente en sectores donde se identificó, de acuerdo con el reporte epidemiológico, el mayor número de casos positivos de Covid-19 o con mayor densidad poblacional.

Dicha actividad hace parte de la estrategia de la Alcaldía de Cali de microterritorios denominada ‘Aislamiento Territorial Selectivo’.

De esta manera, los test se han convertido en una nueva estrategia para contener el virus en la ciudad, ya que según precisó el epidemiólogo Robison Pacheco, una prueba tamizaje se lleva a cabo “para seleccionar una población que tiene probabilidad de haberse infectado o de haber estado enferma”.

Precisamente, al respecto la secretaria de Salud, Mijerlandi Torres, explicó que el tamizaje consiste en hacer a cada persona una prueba de temperatura con el termómetro infrarrojo para saber si tiene fiebre o no, y la prueba olfatoria para conocer si tienen anosmia (pérdida del sentido del olfato),

VALLE

# Mañana gran donatón ‘Valle Solidario’

Redacción de El País

La iniciativa donatón ‘Valle Solidario’, que busca llevar un poco de alivio a la difícil situación que viven familias en el departamento, será televisado mañana, miércoles 22 de abril, a través del canal regional Telepacífico a partir de la 1:30 p.m.

Durante esta jornada solidaria liderada por la gobernadora Clara Luz Roldán, podrán participar el sector empresarial y la comunidad en general realizando aportes voluntarios en productos, mercados o dinero.

“Cada uno de nosotros tenemos una persona en nuestra familia, alguien que está pasando por un mal momento,

Desde el Gobierno departamental y cada una de las alcaldías se realizan los mayores esfuerzos, los recursos se han destinado a seguridad alimentaria y a elementos de bioseguridad. Pero sabemos que esta situación se extenderá varios meses y por eso queremos tocar sus corazones para ayudar a quienes más lo necesitan”, dijo la funcionaria.

La transmisión en vivo que durará siete horas, será orientado por presentadores regionales y contará con la participación de más de 30 artistas nacionales e internacionales.

**Línea para aportes**

La línea 6203920 está habilitada para

que los vallecaucanos hagan sus aportes en mercado y artículos.

“Los funcionarios realizarán una serie de preguntas como nombre, identificación, lugar de residencia y el tipo de donación. Con esta información se coordinará la logística para realizar el desplazamiento de los vehículos para la recolección de aportes”, explicó Edwin López Bouzas, gerente ERT.

También se podrá ayudar a través de Rappi, la red SuperGiros y Gane con donaciones de alimentos o transferencias a nombre de la Corporación para el Desarrollo Social y Cultural del Valle Del Cauca -Corpovalle- NIT: 800.182.554-0.



Donaciones se pueden hacer en las cuentas de ahorros del Banco de Occidente 010126654 y Davivienda 379400001507.